

EDITORIAL



Queridos amigos y amigas,

En esta edición les ofrecemos la primera parte de nuestra cobertura de la Escuela de Verano de Salud Pública, que se realizó este febrero en la Universidad y que convocó a ex ministros de Salud de cuatro países latinoamericanos para disertar sobre los desafíos de la cobertura universal en la región.

En esta entrega incluimos la presentación de la Escuela, una síntesis de la exposición de nuestro rector, Rubén Torres, y de la mía propia, y la entrevista con la secretaria general del Organismo Andino de Salud, Caroline Chang Campos, ex ministra de Salud de Ecuador durante el primer mandato del presidente Rafael Correa. Para la especialista, de amplia experiencia en alianzas estratégicas entre países, la salud debe ser un eje estratégico de la integración latinoamericana.

En esta primera edición de la Escuela de Verano de Salud Pública hemos querido recoger la más amplia y reciente experiencia en gestión de la salud pública en la región siempre con el foco puesto en desarrollar modelos centrados en la atención de la persona.

En la próxima edición incluiremos una segunda parte con las entrevistas a los ministros de Salud de Uruguay María Julia Muñoz, que ejerció durante la presidencia de Tabaré Vázquez, y de Perú, Oscar Ugarte Ubilluz, que ejerció durante la presidencia de Alan García Pérez.

Además, este número ofrece un muy interesante y documentado artículo de los doctores Carlos Alberto Díaz y Amalia Giuliani Díez, y los ingenieros Emilio Fabián Restelli y María Virginia Braem, sobre la necesidad de cambiar los paradigmas en la gestión de la seguridad del paciente. En nuestra tradicional columna Cómo construir salud, Ariel M. Goldman puntualiza los desafíos del hospital del futuro, que será completamente transformado por las tecnologías móviles, nuevas terapéuticas y métodos de diagnóstico que harán las estancias de los pacientes en los nosocomios mucho más breves.

Por otro lado, recogemos las conclusiones de las jornadas de actualización en salud en la adolescencia, un colectivo social cada vez más numeroso (sólo en América latina, los adolescentes conforman el 21% de la población) pero cuyas necesidades específicas siguen sin ser debidamente atendidas. Aquí también, con mucha alegría, podemos decir que tenemos una marcada presencia internacional.

Y para terminar, seguimos celebrando los premios ISALUD que entregamos a fines del año pasado a personas e instituciones que se desatan por su aporte a una mejor calidad de vida de toda la sociedad. En esta edición presentamos a los ganadores.

Espero que la disfruten.

Ginés González García
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD